



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Viguera

Luego de su informe en el Zócalo por sus primeros 100 días de gobierno, la presidenta Claudia Sheinbaum regresará al escenario político en donde deberá enfrentar retos importantes.

El más importante es el que representará Donald Trump y sus renovadas intenciones imperialistas que tendrán un impacto real en temas como la seguridad, la migración y el comercio internacional.

Si el domingo pasado la presidenta defendió proyectos como el Tren Maya o Mexicana, además de anunciar que nuestro país será una potencia mundial en áreas como aviones no tripulados, autos eléctricos o inteligencia artificial, además de defender la continuidad de su administración respecto a la anterior, ahora deberá redoblar esfuerzos para negociar con alguien que no tiene ningún reparo en amenazar y mentir para conseguir lo que busca.

Estamos a una semana de que tome posesión Trump y regrese a la Casa Blanca, con lo cual podrá poner en marcha varias de sus polémicas anunciadas durante su campaña, como es el caso de los decretos para deportar a miles de indocumentados que viven en Estados Unidos, algo que sin duda tendrá un impacto en varias poblaciones de la frontera norte de nuestro país.

Este es el reto inmediato que tendrá que enfrentar la administración Sheinbaum en un entorno de un gobierno estadounidense cuyos integrantes profesan no sólo xenofobia y racismo, sino la creencia de que el estilo Trump de hacer política es el camino indicado para su país.

Y si después de que el gobierno de Dinamarca rechazó la propuesta trumpista de vender Groenlandia, ahora el primer ministro de dicha región, Mute Egede, apareció ante medios para asegurar que puede dialogar con Trump sobre el futuro de la isla.

También hay que considerar lo que sucede en Canadá y la salida de Justin Trudeau, por lo que las declaraciones y amenazas del nuevo mandatario estadounidense no deben ser tomadas como simples ocurrencias o como algo que no sucederá, pues el próximo inquilino de la Casa Blanca tiene poco que perder, busca pasar a la historia por sus acciones y no tiene la presión de la reelección.

¿Les suena conocida esta historia?

APUNTES ELECTORALES

Un traspie tuvo el gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, al decir que las víctimas de la violencia en la entidad que dice gobernar "se esmeraron en el transcurso de su vida en crear un entorno de riesgo".

La gobernadora de Morelos, Margarita González Saravia, informó que presentará denuncias por presuntos actos de corrupción detectados durante la gestión de Cuauhtémoc Blanco.

La nueva presidenta del PAN en la CDMX, Luisa Gutiérrez Ureña, inició el año con un activismo llamativo que incluye conferencias de prensa, boletines y eventos conjuntos con legisladores, buscando dejar atrás la imagen estática que dejó la anterior administración interina panista.

• X (Twitter) y Threads: @AReyesViguera
 • en BlueSky areyesviguera.bsky.social



Foto: Gobierno de México